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Comunicato del PCI al ia vigil ia del dibattito in Consiglio comunale 

Bari: colpire gli s 
dare uno sviluppo 

alia citta 
Non e possibile « mettere una pietra sul passato» come 
vorrebbe I'Ordine degli ingegneri — Adeguare il P.R. alio 

nuove esigenze — La legge 167 

Dal nostro corrispondente 
BARI, 9. 

La relazione che l'Assesso-
r e ai Lavori pubblici della 
Giunta di centro sinistra fa-
ra nei prossimi giorni in 
Consiglio sulle violazioni piu 
palesi di questi ultimi anni 
al Piano regolatore e al re-
golamento edilizio rappre-
senta l 'avvenimento politico-
amministrativo piu atteso 
nella citta. 

Fino a questo momento 
sulla vicenda sono da regi-
strare due prese di posizione. 

L'associazione provinciale 
degli ingegneri ed architetti 
e i sindacati liberi professio-
nisti hanno inviato un co
municato alle autorita e alia 
s tampa in cui si esprime la 
posizione dell'Associazione. 

Secondo l 'Ordine degli in
gegneri sarebbe meglio met
tere una pietra sul passato 
e pensare a procedere ad una 
regolamentazione del settore 
che valga per l 'avvenire. 

II gruppo consiliare comu-
nista ha espresso la sua po
sizione — che sara ribadita 
e sviluppata nella seduta con
siliare quando il Consiglio 
sara investito del problema 
— in un comunicato. Espres-
sa la loro soddisfazione per 
la decisione del Consiglio di 
affrontare un dibattito pu 
volte sollecitato, i consiglie-
ri del PCI indicano nella 
mancata attuazione del Pia
no regolatore generate e nel-
le molte violazioni ad esso 
e al regolamento edilizio gli 
elementi fondamentali (uni-
tamente alia speculazione sul
le aree fabbricabili) che han
no determinato uno svilup
po urbanistico caotico che 
ha stretto sempre piu la cit
ta in una morsa di cemento, 
privandola dei servizi sociali 
essenziali per la popolazione 
e di un moderno sviluppo. 

< Quali possono essere sta
te le cause, le violazioni al 
Piano regolatore ed al re
golamento edilizio fatte da 
proprietari e costruttori sen-
za scrupoli (i quali si sono 
avvalsi di non ancora ben 
identificate protezioni e del 
sistema delle « sanatorie > per 
arricchirsi di piu) andavano 
e vanno scoperte e colpite 
da par te dell 'amministrazio-
ne comunale. Nel campo edi
lizio v'era e c'e bisogno di 
un energico quanto opportu-
no intervento moralizzatnre 
del Comune. Non si t rat ta 
quindi di un intervento che 
pud provocare il rallentamen-
to dell 'attivita edilizia e di 
quelle collaterali. 

« I consiglieri comunali co-
munisti ribadiscono il pro-
prio convincimento piu volte 
espresso nel Consiglio: il Pia 
no regolatore ed il regola

mento edilizio sono superati, 
vanno revisionati ed adegua-
ti alle esigenze di uno svi
luppo moderno ed antimo-
nopolistico della citta. > lti-
chieste in tal senso sono sta
te avanzate dai consiglieri 
comunisti in sede di dibatti-

Maratea: la 
Giunta dc 
da 4 anni 

non presenta i 
conti consuntivi 

POTENZA, 9 
II Consiglio comunale di 

Maratea ha discusso il bl-
lancio di previsions per Tan-
no 1964. 

Oopo una movlmentata se
duta, resa accesa dalla re
lazione dell'assessore al bl-
lancio, a w . Savio Leonlda, 
dirigente del « Lanificlo di 
Maratea » di proprieta del-
I'industriale biellese Stefano 
Rivettl, la maggioranza cle-
ricale ha approvato II bllan-
clo che prevede un deficit di 
65 milioni. 

Nel corso delta discusisone 
ha preso la parola il compa-
gno Giovanni Lamarca che 
ha denunciato il malcostume 
della maggioranza democri-
stlana la quale, dopo quattro 
anni di amminlstrazione, non 
ha sentito ancora II dovere 
di porta re all'approvazione 
del Consiglio i conti consun
t ivi dei bilanci dei quattro 
anni trascorsi. 

E ' stato a questo punto che 
I'assessore al bllancio ha di-
chlarato che il Consiglio co
munale non aveva il diritto 
di conoscere i conti consun
tivi in quanto tutte le deli-
be re adottate erano state ap-
provate dali'autorita tutoria 
della provincia di Potenza. II 
numeroso pubbllco presente 
in aula ha accolto con llarita 
la categorica affermazione 
dell'avv. Leonida, altri cit-
tadini hanno abbandonato la 
aula in segno di protesta. 

Suocessivamente il compa-
gno Lamarca, replicando, ha 
sottolineato I'inconslstenza di 
quella argomentazione e ha 
fatto presente che, oltretutto, 
I'assessore al bilancio non e 
neppure iscritto all 'anagrafe 
del Comune. 

Dopo una lunga sospensio-
ne la maggioranza « clericale 
rlvettlana >, ha approvato II 
bilancio. Resta, ora, all'auto-
pita tutoria il dovere di in-
tervenire disponendo I'lnvlo 
a Maratea di un eommista-
rio straordinario per una ac-
curata inchlesta sull'omlsslo-
ne del conti consuntivi rela-
tivl aqll anni 1960, 1961, 1962 
e 1963. 

to sulle dichiarazioni pro 
grammatiche della Giunta co
munale di centro sinistra e 
successivamente. Cid 6 pos 
sibile a condizione che il ri 
facimento del Piano Regola 
tore avvenga sulla base di 
criteri che non comprometta 
no, con la valorizzazione di 
una enorme quantita di suo-
li edificatori, l'efficacia di 
una riforma urbanistica e del
la relativa legge per la quale 
i comunisti si battono nel 
Parlamento e nel Paese. 

« Quindi, si modifichino le 
procedure e gli strumenti an-
tiquati al fine di assicurare 
a Bari un pu rapido o mo
derno sviluppo urbanistico; 
si sviluppi un'azione unita-
ria per la riforma del T.U. 
delle leggi sulla finan/.a lo
cale in modo da consentire 
al Comune la elaborazione 
ed il finanziamento dei ne 
cessari piani particolareggia 
ti; siano forniti dallo Stato 
al Comune i mezzi finanziari 
per una rapida e piena at 
tuazione della legge 167 per 
lo sviluppo dell'edilizia eco-
nomica e popolare. 

< Questa e la via da segui-
re — prosegue il comunica
to — per l 'ulteriore sviluppo 
dell'attivita edilizia che po-
trebbe essere frenata dall'at-
tuale situazione congiuntura-
le e dalle relative disposi-
zioni governative in materia 
di politica creditizia. 

« I consiglieri comunisti so
no convinti. che l'industria 
edilizia rappresenta una im-
portante componente del tes-
suto e delle attivita econo-
miche cittadine; questa con-
statazione di per se denuncia 
il fallimento delle classi di-
rigenti locali e nazionali che 
non hanno voluto ne saputo 
fino ad oggi assicurare a 
Bari ed alia Puglia un pro-
cesso di sviluppo economico 
organico ed antimonopohsti-
co mediante una program-
mazione regionale democra-
tica, dal basso. 

«II gruppo consiliare del 
PCI intende battersi per rea-
lizzare gli obiettivi innanzi 
accennati in piena unita con 
quelle forze politiche, econo-
miche e sociali baresi le qua
li vogliono sinceramente por-
re un argine invalicabile al
ia brutale e disumana legge 
dei monopoli, della graude 
speculazione e delle violazio
ni in campo edilizio. 
- < II Consiglio comunale ha 

diritto, deve far luce su tut-
to quanto e avvenuto in pas
sato in ordine a questi pro-
blemi per colpire chi si e 
«sporcato le mani > e per 
indicare la via giusta su cui 
Bari dovra incamminarsi e 
svilupparsi». 

Italo Palasciano 

Siena 
I 

Convegno sulla 
y 

pianificazione 
urbanistica 
> ' ' • SIENA, 9. 

Si e tenuta a Siena una riunione di partito sui 
problemi della pianificazione urbanistica dei piani 
comunali e intercomunali della legge 167 a cui hanno 
partecipato amministratori degli enti locali, le segreterie 
della Federazione e delle sezioni, i sindaci, tecnici e archi
tetti comunisti. 

In tale riunione che si pone in funzione preparatoria 
di un convegno provinciale che faccia il punto delle 
linee dei comunisti sui problemi in questione, si e discus-

<so a lungo sulle scelte fondamentali e sui contenuti dei 
> problemi dell'urbanistica nel quadro della riforma, in 
campo nazionale, della legge dell'urbanistica e dell 'attua-
zione delle regioni. 

Nella relazione introduttiva del compagno Rosati, 
responsabile degli enti locali della Federazione, e negli 
interventi successivi di tecnici e amministratori, si e 
fatta una cosciente autocritica di certe posizioni assunte 
in passato dal nostro partito localmente e sono state trac-
ciate le prime linee di azione per 1'applicazione della 167, 
l'elaborazione dei piani regolatori comunali e interco
munali. 

E' stata proposta anche la costitu?ione di gruppi di 
studio per ogni settore di lavoro, le cui conclusioni sa-
ranno presentate al convegno che verra preparato proba-
bilmente per aprile. 

TERNI: sostanziale unita di vedute al dibat- • 
tito promosso dal nostro giornale I 

I Lroperaio licenziato I 
senza giusta causa 

deve essere riassunte 

Alia Provincia di Foggia 

Giunta 
PCI-PSIUP: 

sciolta 
la riserva 

II comunicato della Federazione comunista 
Un programma democratico e antifascista 
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I partecipanti alia «tavola rotonda». Da sinistra: Bruno (ACLI), Roraani (PSIUP), Acciacca (PSD, Guldi (PCI) , 
Alcidi (PRI). Di spalle: il nostro corrispondente Provantini 
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Brindisi: entusiasmo per I'avanzata della CGIL 

Monteshell: un voto 
contro i l blocco dei salari 

la proclomazione ufficiole dei risultati - 1 giovani protago-
nisti di printo piano nella lotto antimonopolistica 

Dal nostra corrispondente 
BRINDISI, 9. 

Atmosfera di entusiasmo tra 
i lavoratori di Brindisi. La 
proclamazione ufficiale dei ri
sultati delle elezioni per la 
Commissione Interna del Pe-
trolchimico Monteshell ha con-
fermato la clamorosa avanzata 
della CGIL che balza al primo 
posto tra gli operai. arrivando 
quasi al 50 per vento del voti, 
raentre la CISL retrocede e 
la UIL subisce un forte calo. 

Ecco i risultati tra gli ope
rai : elettori 2955; voti validi 
2458; CGIL 1122 voti. 45.1 * . 
seggi 4; CISL 901 voti. 36.3 %. 
seggi 3; UIL 435 voti, 17 %, 
seggi 2. 

Lo scorso anno I risultati 
sono stati i seguenti: elettori 
2008; voti validi 1673; CGIL 
603. 36 %, seggi 2; CISL 624, 
37.2%, seggi 3; UIL 446, 26.6*. 
seggi 2. 

Per gli impiegati. dove la 
CGIL non era presente. i voti 
sono stati cos! ripartiti: CISL 
290 (nel '63, 315), un seggio: 
UIL 202 (nel '63. 170). un seg
gio. Da notare, per gli impie
gati, che ben 166 schede sono 
state annullate o perche bian-
che o perche riportavano la 
scritta CGIL. Gli eletti operai 

' della CGIL sono: Augusto Dc 
Cesare. Giovanni Massari. Mi-
chele Colaci. Vitantonio Ciraci 

B primo elemento che vienc 

fuori dal successo del sinda-
cato unitario e questo: gli ope
rai chimici, che In queste ul-
time settimane si erano ma-
gnincamente battuti per un 
nuovo contratto e per scon-
figgere il piano padronale di 
bloccare i salari. sono decisi 
ad andare avanti su questa 
strada. E* stata questa la piat-
taforma elettorale delJa CGIL 
sulla quale hanno espresso la 
loro adesione non solo gli ope
rai e gli impiegati che lavo-
rano nel complesso da alcuni 
anni, ma anche le freschissime 
leve operaie di questi ultimi 
mesi. I mille giovani che sono 
stati assunti recentemente han
no fatto il • rodaggio > in fret 
ta e sono diventati in poche 
settimane protagonist! di pri
mo piano della battaglia uni 
taria contro U monopolio. 

Su questa piattaforma sono 
state costrette a muovcrsi an 
che la CISL e l'UIL, anzi si 
deve prop rio a questa repen-
tina conversione ai temi della 
lotta e all'impegno profuso dai 
propri attivisti se la CISL, in 
particolare. e . nuscita a con-
tenere la flessione. 

Vittoria quindi. quella della 
CGIL, che e vittoria della linea 
di battaglia contro ogni tenta-
tivo, piu o meno ca muff a to. 
di dare « respiro > al padro-
nato chimico e scaricare sulle 
spalle dei lavoratori il falli-

« miracolo econo-mento del 
mico >. 

II secondo elemento. altret-
tanto importante, e il completo 
fallimento di tutta 1'azione di 
ricatto e di pressione eserci-
tata dalla direzione per impe 
dire che gli operai votassero 
per la lista CGIL. Le mae-
stranze. facendo saltare in aria 
col loro voto la tutela padro
nale, hanno ancora una volta 
espresso la loro volonta di 
lotta. 

Ed ecco i risultati di altre 
consultation! per il rinnovo 
delle Commissioni interne: 

Alia Sidelm: CGIL 61 voti. 
un seggio; CISL 28 voti. un 
seggio. La CGIL riconferma la 
maggioranza fra gli operai. 

FOGGIA, 9 
Un'importante presa di posi

zione sulla situazione all'ain-
ministrazione provinciale di 
Foggia e stata assunta dal co-
mitato direttivo della Federa
zione del PCI. 

-II Comitato direttivo della 
Federazione provinciale foggia-
na del PCI — dice il documen-
to — ha preso in esame la si
tuazione che si e dcterminata 
nella provincia in seguito alia 
elezione del presidente. com
pagno dott. Vania. e della giun
ta composta da compagm del 
PCI e del PSIUP. Approva il 
comportamento e la linea se-
guita dal nostro gruppo ten-
denti a far fallire la manovra 
messa in atto dalla DC, e con-
divisa dal PSI e dal PSDI. con 
l'obiettivo dello scioglimento 
del consiglio provinciale e del
la nomina di un commissario 
prefettizio. eosi come appro
va I'atteggiamento di riserva 
espresso dal nostro capogruppo 
dopo la votazione della giunta 

- La diversita di voto nell'ele-
zione del presidente e della 
giunta comportava una ponde-
rata valutazione politica in or
dine alia provenienza dei voti. 
al loro significato politico, allla 
possibilita di bperare ugual-
mente su di una piattaforma 
politico-atnministrativa coeren-
te con i principi che ispira-
no i partiti che compongono 
la giunta. sulla base di una for
te caratterizzazione programma-
tica di carattere democratico. 
antifascista. antimonopolista. 

- I n seguito all'esame com-
piuto e sulla • base della di-
chiarazione resa pubblica dal 
consigliere Bafunno, nella qua
le si precisa la sua posizione 
di indipendente e la sua ade
sione a un programma di ca
rattere democratico. cadono i 
motivi della riserva. II voto del 
prof. De Miro non e mai stato 
oggetto della nostra riserva. FT 
a tutti noto che ancora recent! 
votazioni sulla giunta minorita-
ria dc (e nessun esponente de-
mocristiano ha mai respinto 
questo voto ne il PSI ha attac-
cato la DC per questo) e sul 
bilancio 1963 presentato dalla 
giunta minoritaria al Consiglio. 
hanno visto il voto favorevole 
del prof. De Miro. mentre e 
ancora pia noto che egli e stato 
un esponente qualificato d: 
quel partito e sindaco democri. 
stiano di Foggia. 

"II Comitato da mandato ai 
compagni eletti alia presidenza 
e nella giunta di operare rea-

•> Esprime 1'augurio inoltre 
che da una seria e fattiva ope
ra verso la quale si sollecita 
l'iniziativa anche critica ma 
onesta e non pregiudiziale di 
altre forze demooratiche esiT 
stenti nel Consiglio provinciale. 
si possa giungere a superare 
l'attuale situazione minoritaria 
per dare una valid a maggioran
za alia direzione della Pro
vincia -. 

Al_Giolli nelle elezioni perMisticamente. senza strumenta-
lismi. neU'assoluto rispetto del 
gioco e delle regole democra-
tiche sulla base di un program
ma di carattere democratico. 
antifascista. antimonopolista. 
per awiare alia Provincia una 
ri presa seria e intensa della sua 
attivita. Rivolge ai compagni 
eletti un vivo augurio di buon 
lavoro e a tutte le forze since
ramente detnocratiche. alle po-
polazioni. a dare il loro ap-
poggio a un'amministrazione che 
oggi e chiamata ad ooerare in 
n-avi diffirolta e di fronte ai-
Tin^genza dei problemi lasciati 
Irresnoa^abilmente irri«olti sul
la base di una formazione mi
noritaria. < 

la prima Commissione interna 
la CGIL conquista la totalita 
dei voti. Alia CGIL sono an-
dati 27 voti e 3 seggi. 

Tra i netturbini altra avan
zata della CGIL: elettori 129. 
votanti 124. voli validi 122; 
CGIL 100 voti. 2 seggi: CISL 
22 voti. nessun seggio. Tra gli 
impiegati, un seggio e andato 
alia CISL. Lo scorso anno i 
voti tra i netturbini erano stati 
1 seguenti: CGIL 74, un seggio; 
CISL 48, un seggio. II seggio 
degli impiegati era stato as-
segnato a una lista di indipen 
denti. 

Eugenio Sarli 

Cotanzoro: le 

decisioni del 

convegno sull'ENEL 
Dal nostro corrispondente 

CATANZARO, 9. 
Si e tenuto domenica, per 

iniziativa della segreteria re
gionale della Calabria della 
VIDAE e del Comitato regio
nale di coordinamento della 
CGIL, un convegno regionale 
per verificare, ad un anno cir
ca dalla sua nascita, l'azione 
svolta dall'ENEL nella regione 
e lo stato delle piccole societa 
produttrici e distributrici di 
energia elettriea. 

Al convegno erano presenti 
lavoratori elettrici di tutta la 
regione. dirigenti politici e sin-
dacali, consiglieri comunali e 
provinciali, sindaci e parla 
mentari. 

Cid che con forza e uscito 
dal convegno e l'esigenza di 
un incontro con la presidenza 
dell'ENEL per discutere dei 
rapporti tra lavoratori ed enti 
nel quadro del nuovo assetto 
e della nuova strutturazione 
che si vuole dare all 'ENEL 
a seguito della delega chiesta 
dal governo al Parlamento e 
dei compiti che 1'ENEL ha in 
Calabria per uno sviluppo ar 
monico di tutta l'economia re 
gionale. In particolare e stato 
esaminato lo stato della djstri-
buzione dei consumi e dei tipi 
di consumo. lo stato della pxo-
duznne di energia elettriea in 
rapporto ai centri abitati. alle 
campagne. alle industrie e alle 
attivita artigianali. 

Altra rive'ndicazione posta e 
che VENEL sia democratica-
mente decentrato e che abbia 
legami sempre piu stretti con 
gli enti locali e con le orea-
nizzazioni dei lavoratori al fine 
di operare chi a re scelte nella 
sua attivita nel quadro della 
programmazione a livello co
munale, provinciale e regio
nale. „. 

Altri aspetti tratUti quelh 
delle societa minori che si re-
clama vengano assorbite dal-
I'ENET. e degli appalti. 

E ' stata eletta una delega-
zlone che si recherft d>«l capo 
compartimento dell 'ENFL per 
reclamare una immediata con-
ferenza regionale - al fin* di 
dibattere e risolvere tutti i 
problemi che oggi sono post! 
sul taopeto a seeuito d»11a na-
zionalizzazione dell'ENEL. . 

a. g. 

Dal nostro corrispondente 
TERNI. 9. 

Sulla proposta di legge a firma dei deputati del 
PCI, PSI e PSIUP per la « giusta causa nei licenzia-
menti > il nostro giornale ha promosso un dibattito 
tra le diverse forze politiche e sindacali di Terni. 

Al dibattito svoltosi nella nostra reda/.ione hanno 
partecipato: Giuseppe Bruno, segretario provinciale 
delle ACLI; Domenico Romani, della segreteria pro
vinciale del PSIUP e segretario della Camera del 
Lavoro; Giuseppe Alcidi, deU'esecutivo del PRI e del
la UIL; on. Alberto Guidi del PCI, vice presidente 
della Commissione Giustsizia della Camera; a w . Au
gusto Fratini, indipendente; Vincenzo Acciacca, del-
l'esecutivo del PSI. 

< L'articolo incriminato dalla stragrande maggio
ranza dell'opinione pubblica — ha detto Guidi — e 
il 2118 del Codice civile che suona cosi: "Ciascuno 
dei contraenti puo recedere dal contratto a tempo 
indeterminato dando preavviso nei termini e nei 
modi stabiliti dalle norme corporative". Questo arti-
colo del Codice civile e in netto contrasto con l'arti
colo 3 della Costituzione sulla parita dignita sociale. 
Si t rat ta di una eredita del passato, da tempo ripu-
diato dalla legislazione degli altri stati dell'Europa 
capitalistica, che consente al padronato italiano di 
licenziare al "cenno" >. 

II segretario delle Acli ha affermato che < siamo 
in presenza di una legge di chiara ispirazione fa-
scista >. 
- AU'unanimita espressa nella denuncia del carat

tere fascista dell'articolo 2118, ha fatto seguito il 
dibattito sul modo e sulle forme che debbono portare 
al suo superamento positivo. Bruno, dopo aver preso 
in esame i due accordi interconfederali sui licenzia-
menti individuali e collettivi del '50, ne ha criticato 
i limiti, « eliminati i quali — ha detto — si supera 
di fatto Tart. 2118. ponendo le premesse per una 
nuova legislazione che regoli questa materia in modo 
tale da attribuire ai sindacati la funzione centrale 
nella decisione dei motivi di giusta causa >. 

Acciacca, dopo aver sottolineato l'esigenza di una 
legislazione « che elimini il contrasto esistente tra i 
principi della Costituzione e le leggi che regolano la 
vita nella fabbrica > ha espresso il parere che « abro-
gato l'art. 2118 e stabilito il principio della giusta 
causa, la dimostrazione della legittimita del licenzia-
mento spetta al datore di lavoro; e nel caso in cui la 
prova sia giudicata negativamente dalla legge e da 
chi deve interpretarla. il padronato deve risarcire il 
lavoratore oggetto della misura >. 

Su questo punto e intervenuto dettagliatamente 
l'avv. Fratini. < Si t rat ta — ha affermato Fratini — 
anzitutto di capovolgere i rapporti di lavoro che pre-
vedono il licenziamento "ad nutum", regolati dalla 
legge privatistica. Per cid la battaglia deve impegna-
re tutte le forze democratiche ed e lotta di civilta e 
di democrazia. In ordine invece alia proposta di legge 
delle forze di sinistra, c'e da rilevare che occorre evi-
tare di dar adito a qualsiasi interpretazione per la Li 

quale si ponga la necessita di definire la casistica dei 
motivi di giusta causa. E* bene fornire i criteri che 
debbono informare la interpretazione dei magistrati e 
degli avvocati sui motivi di giusta causa, evitando di -
cadere negli errori dei due accordi interconfederali, 
e facendo invece solo riferimento al rispetto del con
tratto di lavoro >. 

Romani. partendo proprio dalla consulerazione 
che « gli accordi interconfederali hanno dei limiti 
gravi perche furono frutto di precisi rapporti di for
za > ha sottolineato la novita della situazione che 
viviamo. nella quale e possibile utilizzare il nuovo 
potenziale di lotta per < eliminare la drammatica 
l'rattura che esiste tra cittadino e lavoratore, tra legge 
costitu'/ionale e Codice del lavoro >. In questo senso 
Romani ha insistito afflnche < al sindacato sia ricono-
sciuta la funzione primaria, dando ad esso lo stru-
mento legislative per esercitare il suo dovere di 
difesa del lavoratore ». 

Sulla funzione del sindacato nella fabbrica. e in
tervenuto ancora il rappresentante delle ACLI, Bruno, 
c Dovremmo arrivare alia formulazione di precise 
garanzie — ha detto — a tutela del posto del lavoro 
non solo per i membri delle C.I. ma anche dei diri
genti dei sindacati ». E il rappresentante della UIL, 
Alcidi, • ha aggiunto: « Occorre difendere la liberta 
piena del lavoratore. In questo senso va r igettaU 
tut ta la legislazione vigente in base alia quale il lavo
ratore malato, infortunato. oppure oggetto di misure 
di carattere giudiziario non ancora definite, possa 
essere licenziato >. 

II compagno Guidi si e richiamato al valore della 
proposta di legge. che « da al lavoratore una posizio
ne diversa, non gia di generica eguaglianza. La possi
bilita di essere reintegrato subito nel posto di lavoro 
nel caso in cui non esistano motivi di giusta causa nel 
licenziamento comporta l'introduzione di un princi
pio per il quale lo Stato non puo piu stare dalla parte 
del padronato. Un principio insomma che impone 
una riforma dell 'ordinamento giudiziario e quindi 
pone nuovi traguardi ». 

« E' gia importante — ha detto Guidi — affermare 
un principio come quello previsto nella nostra pro
posta di legge. per il quale debbono sussistere motivi 
di giusta causa per il licenziamento, e cioe soltanto 
in caso di grave inadempienza del lavoratore, tale 
da non consentire la prosecuzione del rapporto di 
lavoro >. 

Questa proposta di legge. all 'ordine del giorno 
della discussione delle Commissioni Giustizia e La
voro della Camera dei Deputati, se diverra norma 
vigente della nostra legislazione, dara maggiore forza 
contrattuale alia classe operaia che si scrollera di 
dosso uno dei piu pesanti mezzi coercitivi con i quali 
il padronato ha limitato e limitera la liberta del lavo
ratore. La sostanziale unita riscontrata anche nel 
nostro dibattito, quella manifestatasi nella petizione. 
danno nuova forza all'azione per raffermazione del 
principio della giusta causa nei licenziamenti. 

Alberto Provantini 

I 

I 

I 
I 

u 
SICILIA: ^tavola rotonda» sulla crisi della SO.FI.S. 

Programmazione e monopoli 
Per ben due rolte. nei gior

ni scorsi. gli autonomisti Si
cilian* del PSI hanno rolufo 
perdere Voccasione per as-
sumere. su questioni politi
che di notevole rilievo regio
nale, una posizione coraggio-
sa. che fosse lo specchio di 
una realta molto pressante. 
anche se non rientra negli 
schemi di comodo del centro-
sinistra. La prima rolta e sta
to a proposifo della riforma 
delle quote di riparto dei pro-
dotti agricoli; la seconda in 
occasione di una interessante 
- tavola rotonda » Ira i partiti 
sullo scottante problema del
la Societa Finanziaria. 

All'indomani, dunque. del 
voto sulla importante legge 
per i lavoratori agricoli. 
I*Avanti! ha ignorato — o lo 
ha nascosto tra le piephe di 
un linguaggio abbastanza fu-
moso — tre circostanze fon
damentali: I) che i compagni 
del PSI arerono votato con
tro gli emendamenti miglio-
ratiri propo«i daU'oppoiin'o-
ne di xinistro; 2) che undid 
franchl tiratorl della cosid-
delta maggioranza avevano 
votato, nel segreto dell'urna, 
contro la legge insieme alle 
destre; 3) che i voti del de
putati comunisti e di - Unita 
proletaria • erano stati deter
minant per Vapprovazione 
della legge. 
• Non si tratta di cose dl po-
co conto, come si rede. Ma se 
rtchlamlamo Vattenzione di 
tutto il PSI m queste circo
stanze. non e per amort di 

polemica quanto piuttosto 
per sottolineare come, nei 
fatti. mentre il PSI tenta di 
nasconderc la funzione e il 
valore del voto comunista, 
ancora una volta si riveli in
vece profondamente giusta la 
linea di unita autonomistica 
e di netto rifiuto di qualsiasi 
pregtudiziale anticomunista 
che il PCI porta avanti 

Appena. infatti, in Asvem-
blea si e messa in canticre 
una legge, di cui le stesse 
grandi lotte contadine di que
sti mesi avevano potentemen-
te contnbuito a sottolinearnc 
lurgenza e Vindifferibilita, 
allora il dialogo tra centro-
sinislra e opposizione di si
nistra si e aperto franca-
mente ed e andato avanti. 
pur tra contraddizioni e dif-
ficolta interne alia DC, sino a 
quando non e venuta la con-
ferma che alia crisi perma-
nente che travaglia lo schie-
ramento DC-PSI-PSDI-PRI 
non e possibile assicurare 
uno sbocco politico positivo 
senza Vintervento risolutore 
dei comunisti e dei socialistl 
del PSIUP. II che. del resto. 
era gia avvenuto in occasio
ne delVapprovazione di una 
legge cardine come quella 
che istituiva Vente chimico-
minerario. 
• Che i dirigenti del PSI 
sembrino voler ignorare que
sta circostanza pud essere un 
fatto anche abbastanza scon-
certante. ma cid non riesce 
a scalfire minimamente una 
precisa realta politico: senza 

i comunisti non si pud anda
re avanti, soprattutto quando 
si tratta di strappare agli 
agrari dell'agrumcto, per e-
sempio. una parte non mdif-
ferente della rendita fondia-
ria 

Ma. tra gli autonomisti del 
PSI, c'e anche chi retorica-
mente si chiede se * e nostro 
interesse rmunziare al dena-
ro dei prirati -. intendendo 
per questi — anche se la pa
rola ricne sistematicamente 
evitata — i porcnti gruppi 
monopolistici Se lo e chie-
sto. proprio in questi termi
ni. I'altra sera, al dibattito 
sulla crisi delta SO FIS il 
compagno socialista Di Cn-
stina. delegato a rappresen-
tare la segreteria regionale 
del suo partito al dibattito al 
quale prendevano parte inol
tre i ravpresentanti del PCI. 
del PSIVP. del PRI. del PU 
e del PDIUM. 

II dibattito, che si e rire-
lato assai interessante per gli 
stlmoli critici e per le pro-
poste che ne sono scaturite 
(il compagno Colaianni, per 
i comunisti. ha denunziato il 
carattere strumentale dell'in-
tcrvento dc nella politica eco-
nomica della Finanziaria. ed 
ha chiesto la trasformazione 
della Societa in ente pubbli-
co per fare della SO FI S uno 
strumento fondamentale del 
piano di sviluppo). e stato 
carcttenzzato appunto dalle 
assai singolari dichiarazioni 
rese da Di Cristina che, in 
sostanzo, sono una copia ab

bastanza fedele del discor$o 
pronunziato dal presidente 
della Regione. D'Angelo, agli 
industriali siciliani riuniti a 
convegno un paio di settima
ne fa. 

Politica di rapina del mo
nopolio? Finaajiamenti-tru/-
fa a speculatori e a sprov-
veduti? Per alcuni dirioenti 
del PSI queste cose non sono 
mai esistite o. se ci sono sta
te. e meglio passarle sottovo-
ce. in un annacquato discorso 
sulla - mancata funzione pub-
blicistica . della SO.FI S. sul
la politica di piano ecc. Quel 
che perd Di Cristina ha detto 
chiaro e tondo c che ~biso-
gna agganciare l'iniziativa 
privata all'azione della SO. 
FI S.'. e che. in questa pro-
spettiva. • anche Vaccordo con 
la Montecatini pud essere 
utile -. in quanto la Finan
ziaria diventa un tramite tra 
monopoli e programmazione! 

Evidentemente la lezione 
subita dal governo Vanno 
scorso. quando si e dovuto 
rimangiare il suo accordo con 
il monopolio. a qualcuno non 
e andata piu. Ma possibile 
che debba proprio essere il 
PSI a ricordarcelo? O non 
ri/Je»eranno i diripenti auto
nomisti nemmeno sul sinto-
matico fatto che il rappre
sentante del PLI alia • tavola 
rotonda • abbia sostanzial-
mente concordato con le loro 
posizioni? 

G. Frasca PoUra 
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